



## L'Église orthodoxe russe soutient la déclaration du secrétaire général du Conseil œcuménique des Églises sur la situation au Venezuela



**Service de communication du DREE, 03.01.2026.** Le 3 janvier 2026, le pasteur Jerry Pillay, secrétaire général du Conseil œcuménique des Églises, a publié une déclaration consacrée aux événements au Venezuela. Il écrit notamment :

« Les attaques menées par les États-Unis d'Amérique au Venezuela, ainsi que l'arrestation et la détention du président Maduro et de son épouse, constituent des violations choquantes et flagrantes du droit international. Ces actions créent un précédent dangereux et donnent l'exemple à ceux qui souhaiteraient écarter toute contrainte concernant le recours à l'agression militaire et à la force brutale pour atteindre des objectifs politiques.

Le Conseil œcuménique des Églises appelle à la cessation immédiate de telles attaques, au respect des principes du droit international et de la souveraineté des États, ainsi qu'au règlement des différends par le dialogue et la diplomatie, et non par la violence armée. Le COE exhorte l'ONU et l'Organisation des États américains à prendre sans délai des mesures afin de garantir que tous leurs membres respectent les chartes et conventions pertinentes. En ces temps dangereux et instables, le monde a

besoin de dirigeants sages et courageux, œuvrant pour la paix plutôt que pour la multiplication des conflits et la normalisation de l'illégalité internationale, qui menace d'entraîner un chaos encore plus profond. Nous prions pour que la sagesse et la paix prévalent dans cette situation, ainsi que dans d'autres régions du monde.

“Éloigne-toi du mal, et fais le bien; recherche et poursuis la paix.” (Ps. 33,15). »

Le Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou déclare que l'Église orthodoxe russe partage la position du secrétaire général du Conseil œcuménique des Églises sur la situation au Venezuela.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93901/>